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１ 

 

令 和 3 年 3 月 定 例 会 会 議 録 

 

 

１ 日  時  令和 3年 3月 26日（金) 午後 1時 58分～午後 3時 20分 

 

２ 場  所  市役所 3階 第 3委員会室 

 

３ 出 席 者  教育委員 坂 本 泰 蔵 

        教育委員 杣 川 好 隆 

教育委員 濱 村 悦 子 

        教育委員 山 本 浅 子 

        教 育 長 藤 田 清 人 

 

４ 欠席委員  なし 

 

５ 会議に出席した者の氏名 

総 務 課 長 吉 田 典 昭  学 校 教 育 課 長 島  博 則 

生 涯 学 習 課 長 濱 﨑 正 己  学校教育課課長補佐 入 江 友 彦 

総 務 課 総 務 班 係 長 坂 口 き く み  総 務 課 施 設 係 長 橋 口 権 一 

学 校 教 育 班 係 長 森 下 隆 司  学 校 教 育 班 係 長 谷 川 智 子 

生涯学習推進班係長 大 賀 慎 吾  生涯学習推進班係長 野間田祐一郎 

文化会館館長代理 北 川 竜 洋  富 江 分 室 長 北 川  保 

玉 之 浦 分 室 長 近 藤 健 二  三 井 楽 分 室 長 貞 方 秀 吉 

岐 宿 分 室 長 石 田 忠 義  奈 留 分 室 長 江 口 忠 俊 

                      （合計／書記含め 13名） 

 

６ 欠 席 者     で消去 

 

７ 傍 聴 者  なし 

 

８ 書 記  総 務 班 係 長  谷 川 克 博  
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９ 議題及び議事の大要 

 

○ 教育長が開会を宣告する。（午後 1時 58分） 

 

○ 前回会議録の承認 

       

教育長が前回会議録の承認について議題に供し、吉田総務課長が第 1回

臨時会の会議録を説明の後、各委員へ審議を諮ったが、質疑、意見もなく

承認された。 

 

○ 教育長報告 

   ・3月 5日、新図書館建設予定地の土壌汚染について、住民説明会を実施

いたしました。 

・3月 9、10日、公立高等学校後期選抜学力検査が行われております。 

・3月 10日、3月定例市議会が開会し、一般質問は 12、15、16日に行わ 

れました。 

   ・3月 16、18、19日、3日間で市内全ての小中学校で卒業式が行われま 

した。 

   ・3月 24日、市内全小中学校において修了式が行われました。 

   ・3月 22日、五島法人会の野口会長以下 4名が来庁され学校図書購入費 

として 50 万円の寄附をしていただきました。学校図書購入のために、 

あるいは読書活動推進のために有意義に活用させていただきたいと考 

えております。 

   ・同日、富江中学校が「第 34回毎日カップ中学校体力つくりコンテスト」 

における上位入賞報告のため、市長を表敬訪問しております。 

第 32回から取り組み、初年度が奨励賞、2年目は若干ランクが下がり 

ましたが、3年目の本年度は上から 5番目の賞となる日本学校体育研究 

連合会賞を受賞しております。全国では平均して 4000校くらいの学校 

が参加をしているということです。 

   ・3月 24日、五島列島ジオパーク推進協議会臨時総会が行われ、来年度 

の認定に向けて始動しております。 

    

以上で報告を終わりますが、質問等はございませんか。 

 

坂本委員 

五島法人会とはどのような団体ですか。法人が集まった団体ということ

ですか。 
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教 育 長 

そういうことでございます。 

他ございませんか。 

 

濱村委員 

中学校体力つくりコンテストは、富江中学校だけが参加したのですか。 

 

教 育 長 

富江中学校だけが実施しております。体力テストの結果を分析したり、

実際に子どもたちの実態を把握する中で、このような取組を開始したと

いうことでございます。 

他ございませんか。 

 

全  員 

ありません。 

 

 

○ 教育長が、議案の審議に入る旨述べる。 

 

議案第 10号 教育財産の処分について 

議案第 11号 五島市教職員住宅管理規則の一部改正について 

 

教 育 長 

議案第 10号「第三期五島市教育振興基本計画の策定について」と議案第

11 号「五島市教職員住宅管理規則の一部改正について」を一括して議題

とします。事務局から説明をお願いします。 

 

吉田課長 

議案第 10 号と議案第 11 号は関連がありますので、一括して説明いたし

ます。今回処分したい財産は、2月の定例会において協議事項として説明

した教職員住宅 2 棟で、大浜教職員住宅 1 棟及び奈留教職員住宅 1 棟が

台風 9号及び 10号の通過により被災し、使用できなくなったことから用

途を廃止したいため、地方教育行政の組織及び運営に関する法律第 21条

第 2 号及び五島市教育委員会に対する事務委任規則第 4 号の規定に基づ

き、承認を求めるものでございます。以上で説明を終わりますがご審議

の程よろしくお願いいたします。 

 

教 育 長 

ただ今の説明について、質疑等ございませんか。 
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杣川委員 

現在、教職員住宅は何棟あって、うち何棟入居していますか。 

 

橋口係長 

正確な数字は分かりませんが、全体で約 130 棟あり、うち教職員が約 50

棟、一般の入居者が約 50棟、あとの残りが空き家となっています。 

 

山本委員 

奈留の教職員住宅が解体になっていますが、これにより教職員への影響

はないですか。 

 

橋口係長 

今回解体する住宅は、一般の方が入居していた住宅になりますので影響

はありません。 

 

坂本委員 

教職員住宅ですが、入居をしないと傷みが早いわけですね。入居者がい

ない住宅ほど常日頃点検が必要ではないかと思います。現に久賀では、

家族留学で住居を見学に来た際に、床が傷んでおり驚かれていました。 

結局、その方はその住宅に入ったそうですが、教育委員会の方でも住宅

の管理をよくやってもらいたいと思います。 

 

吉田課長 

教職員住宅については、先生方が使う見込みのあるものと、先生方が使

わなくなって一般の方へ貸しているもの、そして使わなくなったものが

ありますが、久賀の方までは手が届いておりませんが、先生方が使う教

職員住宅については、空いている場合は昨年の 10 月くらいから、月に 1

度程度窓を開閉して空気を入れ替えるなどの取組を行っていますが、全

体的に使っていない期間が長くなっている住宅については、厳しい状態

になっていることは委員のおっしゃるとおりでございます。 

 

坂本委員 

教育委員会総務課の職員が、久賀のようなところまで来て点検するのは

厳しいと思いますので、校長先生が学校の職員に指示をして点検をさせ

ることもできると思いますが。 

 

島 課 長 

学校に近い教職員住宅については学校の方で定期的に点検等はできるか
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と思いますが、それ以外のところについては学校との協議が必要かと考

えております。 

 

教 育 長 

職員の住宅環境ということだけではなくて、しま留学事業を実施してい

くうえでの施設環境というところも考える必要があるのではないかと思

います。 

他ございませんか。 

 

全  員 

ありません。 

 

教 育 長 

質疑、意見ありませんので、承認されたものといたします。 

 

 

議案第 12号 五島市奨学資金給付条例施行規則の一部改正について 

 

教 育 長 

議案第 12号「五島市奨学資金給付条例施行規則の一部改正について」を

議題とします。事務局から説明をお願いします。 

 

吉田課長 

本案は、令和 2 年度の入試から、従来の大学入試センター試験が廃止さ

れ、新しく「大学入学共通テスト」が実施されるため、規則の一部を改

正するもので、地方教育行政の組織及び運営に関する法律第 15条の規定

に基づき承認を求めるものでございます。以上で説明を終わりますが、

ご審議の程よろしくお願いいたします。 

 

教 育 長 

ただ今の説明について、質疑等ございませんか。 

 

全  員 

ありません。 

 

教 育 長 

質疑、意見ありませんので、承認されたものといたします。 
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議案第 13号 五島市立嵯峨島中学校の休校について 

 

教 育 長 

議案第 13 号「五島市立嵯峨島中学校の休校について」を議題とします。

事務局から説明をお願いします。 

 

吉田課長 

本案は、嵯峨島中学校の生徒が一時的にいなくなることから、令和 3年 4

月 1日から令和 4年 3月 31日まで休校となるもので、地方教育行政の組

織及び運営に関する法律第 21条の規定に基づき承認を求めるものでござ

います。以上で説明を終わりますが、ご審議の程よろしくお願いいたし

ます。 

 

教 育 長 

ただ今の説明について、質疑等ございませんか。 

 

坂本委員 

令和 4年度からはどのようになりますか。児童がいま小学校に何人いて、

何年度に入学するとか、そのへんの状況を教えてください。 

 

島 課 長 

現在、小学 5 年生が 1 名と 4 年生が 2 名おりますので、令和 4 年度は中

学 1 年生が 1 名になり、この児童が入学すれば再開ということになりま

す。 

 

杣川委員 

嵯峨島から三井楽小学校へ通学することは可能ですか。 

 

島 課 長 

嵯峨島から通学するとなると、渡海船で通学することになりますが、昨

年度等の実績を見ると年間の 3 分の 1 くらいが欠航する状況になってお

ります。いまコロナ禍の中でリモートによる授業も実施されていますが、

体育などの技能教科については実施できませんので現状としては嵯峨島

にある学校で学習を進める方がいいのではないかと考えております。 

 

教 育 長 

他ございませんか。 
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全  員 

ありません。 

 

教 育 長 

質疑、意見ありませんので、承認されたものといたします。 

 

 

議案第 14号 学校歯科医及び学校薬剤師の委嘱及び解嘱について 

 

教 育 長 

議案第 14号「学校歯科医及び学校薬剤師の委嘱及び解嘱について」を議

題とします。事務局から説明をお願いします。 

 

吉田課長 

学校歯科及び学校薬剤師につきましては、学校保健安全法第 23条の規定

に基づき各学校に配置しております学校歯科医が、緑丘小学校、岐宿小

学校、岐宿中学校及び福江中学校で、また、学校薬剤師が福江中学校で

交代したため、承認を求めるものでございます。 

 

教 育 長 

ただ今の説明について、質疑等ございませんか。 

 

山本委員 

任期は何年ですか。 

 

谷川智係長 

特に定めはありません。本人が退職を申し出た時に退職となります。 

 

坂本委員 

後任の選任は、歯科医師会等をとおして決まったものをここに上げてい

るということですか。 

 

谷川智係長 

そのとおりでございます。 

 

教 育 長 

他ございませんか 
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全  員 

ありません。 

 

教 育 長 

質疑、意見ありませんので、承認されたものといたします。 

 

 

議案第 15号 五島市教育委員会事務局処務規則の一部改正について 

 

教 育 長 

議案第 15号「五島市教育委員会事務局処務規則の一部改正について」を

議題とします。事務局から説明をお願いします。 

 

吉田課長 

本案は、2 月定例会で協議していただきましたが、福江島開発センター、

奈留離島開発センター及び奈留芸能館の管理において本庁と分室との業

務分担の明確化を図るため規則の一部を改正するもので、地方教育行政

の組織及び運営に関する法律第 15条の規定に基づき承認を求めるもので

ございます。以上で説明は終わりますが、ご審議の程よろしくお願いい

たします。 

 

教 育 長 

ただ今の説明について、質疑等ございませんか。 

 

全  員 

ありません。 

 

教 育 長 

質疑、意見ありませんので、承認されたものといたします。 

 

 

議案第 16号 五島市遠距離児童生徒通学費等補助金交付要綱の一部改正

について 

 

教 育 長 

議案第 16号「五島市遠距離児童生徒通学費等補助金交付要綱の一部改正

について」を議題とします。事務局から説明をお願いします。 
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吉田課長 

本案も、2月定例会で協議いただきましたが、バス通学において路線バス

の急な時間変更や廃止に対応できるよう、また、通学用品の支給方法に

ついて、要綱の一部を改正するもので、地方教育行政の組織及び運営に

関する法律第の規定に基づき承認を求めるものでございます。以上で説

明は終わりますが、ご審議の程よろしくお願いいたします。 

 

教 育 長 

ただ今の説明について、質疑等ございませんか。 

 

坂本委員 

久賀は、現在、軽自動車 2 台で運行しているようですが、来年度はしま

留学により深浦地区が 4 名になるようですが、現在の 2 台体制で対応で

きますか。 

 

吉田課長 

運行会社と協議をし、2台を時間調整して対応したいと考えております。 

 

杣川委員 

岳地区はチョイソコの利用はできないのですか。 

 

吉田課長 

4月からはチョイソコによる運航を計画しております。 

 

教 育 長 

他ございませんか。 

 

全  員 

ありません。 

 

教 育 長 

質疑、意見ありませんので、承認されたものといたします。 

 

 

議案第 17号 五島市外国語指導助手の任用について 

議案第 18号 五島市外国語指導助手指導員の任用について 

 

教 育 長 

議案第 17号「五島市外国語指導助手の任用について」と議案第 18号「五
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島市外国語指導助手指導員の任用について」を一括して議題とします。

事務局から説明をお願いします。 

 

吉田課長 

議案第 17 号と議案第 18 号は関連がありますので、一括して説明いたし

ます。まず、議案第 17号の外国語指導助手は市立の小学校及び中学校に

おける外国語教育の充実並びに青年交流による地域レベルでの国際交流

を図るため、五島市外国語指導助手規則の定めにより任用することとな

っており、名簿のとおり承認を求めるものでございます。任期は 1 年と

なっております。 

次に追加議案第 18 号の外国語指導助手指導員について説明いたします。

外国語指導助手指導員につきましては、五島市外国語指導助手規則に規

定します外国語指導助手につきまして、指導助言等を行うほか市立小学

校及び中学校における外国語教育の一層の推進を図るため、五島市外国

語指導助手指導員規則第 1 条、第 3 条及び第 4 条に基づき名簿のとおり

任用したいため承認を求めるものでございます。任期については、令和 3

年 7月 31日までとなっており、昨年に引き続き任用するものであります。 

以上で説明は終わりますが、ご審議の程よろしくお願いいたします。 

 

教 育 長 

ただ今の説明について、質疑等ございませんか。 

 

杣川委員 

ダニエルさんは、現在、学校教育課にいる先生のことですか。 

 

島 課 長 

そのとおりでございます。 

 

坂本委員 

ALTの先生方は、ほとんどが福江中学校近くの教職員住宅に入っているよ

うですが、そこがいっぱいで坂の上に住んでいるということですか。 

 

島 課 長 

この方は現在、五島海陽高校に勤務をされている ALTの奥様になります。

最初は旦那さまだけが雇用されていたのですが、本来、あと 3 人昨年夏

に来ていただくようになっていたのですが、コロナ禍で渡航ができなく

なり、学校の授業にも支障を来たすということで、ALTの任用の条件を満

たす方を探していたところ、この方がおられて本人もやりたいというこ
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とで、今回の雇用に至っております。 

 

教 育 長 

他ございませんか。 

 

全  員 

ありません。 

 

教 育 長 

質疑、意見ありませんので、承認されたものといたします。 

 

 

議案第 19号 五島市教育委員会会計年度任用職員の任用について 

 

教 育 長 

議案第 19号「五島市教育委員会会計年度任用職員の任用について」を議

題とします。事務局から説明をお願いします。 

 

吉田課長 

本案は、地方教育行政の組織及び運営に関する法律第 18条第 7項及び第

34 条の規定に基づき承認を求めるものでございます。崎山公民館の公民

館主事を 4 月 1 日付けで任用するもので、氏名等については名簿のとお

りでございます。以上で説明を終わりますが、ご審議の程よろしくお願

いいたします。 

 

教 育 長 

ただ今の説明について、質疑等ございませんか。 

 

山本委員 

公民館指導主事は今年度半分くらいが変わっております。ベテランの主

事さんたちが辞めて新しい主事さんになっていますが、研修会等もでき

なかったということで、途中で辞められた主事さんもいたと聞いており

ます。五島市の公民館活動は県でも上位の方だと私は見てきました。せ

っかくこの歴史があるのですから、生涯学習課には公民館主事の育成を

お願いいたします。 

 

濱﨑課長 

昨年、11 月に公民館長の研修を実施いたしました。その折にも申し上げ
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ましたが、次は必ず公民館主事を対象とした研修を実施すると言ってお

りますので、必ず実施したいと考えております。 

 

山本委員 

毎月、主事連絡会を行っていますが、そこには、生涯学習課の課長さん

や係長さん出席していただいておりました。やはり主事だけでは資質が

向上しないと思いますので、そのへんも考えていただければと思います。 

 

坂本委員 

公民館主事というのは地域に住んでいる人の方が地域の情報が入りやす

いし、地域との関わりが持ちやすいかと思いますが、この方は地元崎山

地区の方になりますか。 

 

濱﨑課長 

この方は三井楽町の方になります。当課としましても地元の方をという

思いがありまして、地区内にビラを配布したりしてしましたが、地元か

らは出てこなかったものですから、他から応募をいただいた方となって

おります。 

 

坂本委員 

久賀島も家族留学で群馬から来た方が公民館主事をしていただいており

ますが、公民館だよりを見ると、これまでと違った視点で広報誌を作っ

ているなという良さもありますので、そこらへんも是非活かしていただ

ければと思います。 

 

教 育 長 

他ございませんか。 

 

全  員 

ありません。 

 

教 育 長 

それでは、各課から報告をお願いします。 

 

吉田課長 

・市議会 3月定例会は、3月 9日から 3月 29日までの 21日間で開催され

ております。一般質問では、11 名の議員が登壇し、教育委員会関係で

は、野茂議員、山田議員、江川議員、草野議員、中西議員の 5 名から
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質問があっております。（内容の報告） 

・4月 5日に臨時会を開催する予定です。 

・退職及び人事異動者の報告 

 

濱﨑課長 

・3 月 11 日、「五島市少年センター補導員連絡協議会第 3 回理事会」を

開催しております。 

・3 月 12 日、「五島市青少年健全育成連絡協議会第 2 回総会」を開催し

ております。 

・3月 23日、「五島市公民館連絡協議会」を開催しております。 

 

島 課 長 

・4月 1日、リモートによる辞令交付式を実施いたします。辞令について 

は、全校長に手交しております。 

・4月 6日から 8日にかけて、入学式が実施されます。 

・4月 6日には、全ての小中学校で始業式が行われます。 

・3 月 25 日現在の新入生の数につきましては、小学校 238 名（昨年比 4

名減）、中学校 242名（昨年比 29名減）となっております。 

・4月 12日、4月定例校長会が行われます。 

・4 月 14 日、富江中学校の修学旅行になります。本来中学校では 2 年生

で実施をしますが、昨年中学校で実施できておりませんので、この旅

行については、新 3年生が実施をします。2年生についは、再度、秋口

に実施の予定になっております。 

・4 月 25 日、福江中学校、翁頭中学校、三井楽中学校の運動会となって

おります。 

・本年度の卒業生は小学校 254 名、中学校 269 名（市内進学 226 名、市

外進学 43名）となっております。 

・教職員の退職者は 7 人、五島市から本土部へ異動した教職員は 55 名、

本土部から五島市に異動した教職員は 31名、五島市内での教職員の異

動は 50名、新規採用職員が小学校 6名、中学校 6名、事務職員 2名と

なっております。なお、五島市から島外に出た職員と島外から五島市

へ入ってきた職員の差が 24名になりますが、これは後ほど欠員補充と

いう形で入ってくることになっております。 

 

教 育 長 

ただ今の報告について、質疑等ございませんか。 
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坂本委員 

教職員の欠員補充は五島市内で賄えるのですか。 

 

島 課 長 

県の方から派遣していただける方については極力県の方へお願いをして

おりますが、全県下で不足している状況でありますので、4月になっても

不足するところについては、教員免許状を所有する方で仕事についてい

ない方をお誘いして、学校の運営が円滑に進められるように取り組んで

まいりたいと思います。 

 

杣川委員 

再任用という制度があるようですが、市内の実績はどのようになってい

ますか。 

 

島 課 長 

7名の退職者のうち 3名が再任用となっております。 

 

教 育 長 

他ございませんか。 

 

全  員 

ありません。 

 

教 育 長 

それでは、各支所から報告をお願いします。 

 

奈留分室長 

前回の教育委員会で話題となった奈留高校の英語教育の取組について報

告します。イギリスのエジンバラ大学で開発をされた多読プログラムと

いうのを取り入れておりまして、自分のレベルにあった英語の書籍を 10

冊程度読み、そこで力がついたら、上のレベルの書籍を読むということ

で、生徒の読解力の向上につなげる取組を行っているようです。 

 

教 育 長 

奈留の離島留学は E-アイランドスクールということで英語に軸を置いた

教育を行っており、いまの説明のような取組も行われているということ

です。義務の小中と高校の連携も既にしておりますので、今後、その中

でさらに連携を強化して英語の実績を上げていければと思います。 
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ちなみに、義務の方では小学校 6 年生の英検ジュニアがブロンズ級から

シルバー級にワンランク上がったと聞いております。その中でも全国的

にも英検はかなり高い方だということで、あと中学校も全学年の GTEC外

部英語検定試験も行っていますが、これもかなり高い成績を上げている

ように聞いていております。 

他ございませんか。 

 

坂本委員 

久賀の共同調理場についてですが、給食を福江から運ぶことになっても、

米飯については久賀の調理場の方で用意すると伺っておりましたが、最

近それも取りやめになったという話を聞きましたが、そのへんについて

次回説明をしていただきたいと思います。 

 

教 育 長 

それでは次回説明をお願いします。 

 

それでは、ここで今回転出される職員を代表して学校教育課入江補佐が

あいさつをいたします。 

（入江補佐があいさつ） 

 

教 育 長 

それでは、これをもちまして本日の教育委員会を閉会いたします。 

（午後 3時 20分） 


